

**SUSCRICION**  
 En la capital. . . 4'50 plus. trime stre  
 Fuera de la capital. . . 5 id. id.  
 Ultramar, en oro. . . 18 id. semestre  
 Idem un año en oro. . . 36 id. id.  
 Extranjero. . . 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado  
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera pag. 1 pla. linea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 60 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12. Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 cents. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos, desde 1'50 a 5 pesetas la linea, a juicio de la Administración. Corresponsal en Paris para anuncios y rect. bot. A. Lorette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona martes 5 de febrero de 1901

NUMEROS SUELTOS  
25 cents.

N.º 7.276



## El señor don Jaime Coris y Mundet

HA FALLECIDO EN LLAGOSTERA

el día 2 del corriente, á las cinco, habiendo recibido la Santa Extrema-unción.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada viuda doña Joaquina Sabater, sus hijos José, Lorenzo (ausente), Rosita y Carmen, hijos políticos D. Francisco Gascóns y D.ª Carmen Mas y sus hermanos D. Francisco y D. Lorenzo (ausente), nietos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Llagostera 4 de Febrero de 1901.

## Bocadillos

Salió nuestro «Carlos V» sano y salvo del Ferrol á formar en la parada de duelo, con ocasión del entierro de la Reina Victoria, y no se volvió á tener noticias suyas, pero la suposición era que iba hacia Inglaterra marchando á todo vapor. El ministro de Marina, que cual marino sirvió, y que ha sido cocinero antes que fraile, á los dos días de haberse marchado suponía que el vapor se hallaría ya en el punto de destino, cuando... ¡oh Dios! recibí un telegrama, con gran precipitación, que anunciaba estar de vuelta el crucero en el Ferrol, sin más novedad á bordo de nuestro barco mejor, que una ligera avería que le imposibilitó para hacer el corto viaje que exigía su misión. De doce potentes máquinas que tiene el barco, quedó solo con cuatro servibles, y en completa destrucción las otras ocho restantes que, según aseguró la opinión facultativa, estaban en el mejor estado y en «el primer tercio de su vida. Yo creo que ese primer tercio era embezada alusión al de la Guardia civil ó, pensándolo mejor,

al primer tercio de lidia, ó suerte de pica, por el material que tenía, que en seguida se picó.

*Curiosas prerrogativas* titula un periódico á las que disfruta el Rey de Inglaterra, y en efecto, son curiosas y extraordinarias, pero entre ellas destaca esta:

«El Rey es la única persona que tiene el privilegio de imprimir la Biblia.»

Ese privilegio lo tiene en España cualquiera, siempre que no sea an verso.

Porque en verso solo la escribe, la imprime y la lee el señor Carulla.

Otra prerrogativa:

«El monarca inglés es el protector de todos los niños, idiotas, dementes...»

¡Basta! Por lo dicho se comprende que proteja á todo un pueblo.

El Reino de Eduardo VII *si es de este mundo.*

Dice también el articulista que no solo se supone suyos todos los lechos de los rios que desembocan en el mar, si no también toda isla que del mar emerge por cualquier convulsión volcánica.

No dudo que así suceda

y es natural que eso ocurra

á cuantos, sin ser rey ni Roque

en cuanto tienen *pecunia*,

pueden tener muchos lechos

con buena almohada de pluma,

y si no manda ni es amo

de islotes que del mar surjan,

basta con tener vergüenza

y toda la calle es suya.»

En León trataron de robar el Monte de Piedad de los individuos, que al verse sorprendidos la emprendieron á tiros con los serenos.

Todo ello ha sido un *calembour* de los pobres ladrones.

Fueron al Monte á cazar  
y no es posible ir á caza  
al monte sin disparar.  
Pero no es eso lo bueno,  
si no que es caza mayor,  
porque los cazó un sereno.

Con motivo del estreno de la obra de Galdós, *Electra*, un periódico recogió pensamientos de varios escritores.

Por desgracia no todos están acertados. Entre otros hay el siguiente, que se le ocurre á un pobre señor:

«El genio tiene ya nombre. Se llama Galdós.»

De modo que en lo futuro  
para elogiar á un autor,  
á un artista, poeta ó músico,  
de asombrosa inspiración,  
tendremos que decir todos  
con la tal revelación  
en vez de: Es hombre de genio,  
es un hombre de Galdós.

Tiberio

## DE TODAS PARTES

Björnson, el gran literato noruego, es conocido también como un excelente orador. Un periodista francés, que tuvo ocasión de oírle dirigir la palabra á un auditorio popular, describe la impresión que recibió, de la siguiente manera.

«La multitud espera, tranquila, pero con expectación; la llegada de Björnson es saludada al son de una trompeta. Se disparan dos escopetazos y la multitud, hombres, mujeres y niños, entra en la sala entre empujones y apretones. El orador está ya en el púlpito. Su esposa, que está sentada frente á él, no le quita la vista de encima. Björnson empieza á leer un artículo del *Verdens-Gang*, que contesta á los ataques suecos. Su manera de leer subyuga los corazones; se siente que habla un hombre, que busca sus acentos en el mismo corazón de la multitud.

Cuando la lectura tuvo fin, dijo á los concurrentes: «Cantemos nuestro himno de defensa!» Este himno tiene por autor al mismo Björnson; el pueblo lo canta en pie y el orador con el puño marca el ritmo del himno encima de la mesa. «¿Es esto nuestro canto nacional?», grita Björnson; jamás se ha oído cantar peor. Hay que conocer las bellezas de nuestro idioma, que nos representa á nosotros mismos, que es nuestro país, la mitad de nuestra patria.»

Todos los presentes se sienten noruegos; cada uno mira á su vecino; todos los ojos centellean y algunas miradas se dirigen hacia mí, con expresión de compasión y hasta de menosprecio.

«Puede hacerse política de dos maneras—sigue

diciendo Björnson.—La verdadera consiste en pensar en el porvenir de los demás. La segunda, la oficial, es la de las bestias. Ningun compromiso; la tierra pertenece á todos, á hombres y mujeres; cada uno ha de ser amo de lo suyo.»

Y con entonación lírica prosigue:  
«Pueblo del invierno, despierta; ¡haz revivir en tu corazón el estío! ¡Ama á esta bandera con la cruz libre!... ¡Seamos un pueblo del estío, porque nuestro suelo natal es hermoso y nuestras almas son hermosas como nuestros campos!...»

Al seguir hablando Björnson en este tono, la multitud se siente poseída de una excitación extraordinaria.

Con una exaltación casi religiosa vuelve á cantar el himno de Björnson, la Marsellesa del Norte, que espresa su amor patrio.

Aquella noche Björnson se mostró feliz como un niño: «¡Ibsen—me dijo—es grande en su soledad, mas yo necesito el contacto de la multitud.»

## Desde Madrid

El ilustre novelista don Benito Pérez Galdós ha venido con su *Electra* á dar el que pudiera llamarse golpe de gracia á los sentimientos reprimidos.

Hace ya tiempo que, no solo en Madrid, en España entera, se nota cierto deseo de lucha entre lo que se llama libertad y lo que ha dado en llamarse reacción.

Pronunciáronse recientemente en las Cortes algunos discursos en sentido liberal, y esto vino á fomentar aquel deseo que poco después fué mucho más avivado, por la discusión del proyecto de ley contra las asociaciones religiosas en la Cámara francesa.

Y así estaban las cosas cuando se estrenó la obra del señor Pérez Galdós en nuestro teatro de la plaza de Santa Ana.

¿Qué es *Electra*? No lo sé; no he visto el drama; pero según he oído, hay quien se figura ver en él mucho que no existe y quien atribuye al autor ideas y frases que tampoco existen. Pero háyalas ó no, es lo cierto que *Electra* viene traduciéndose hasta ahora en un escándalo nocturno diario.

Los ánimos se hallaban excitados y lo que sucede nada tiene de particular por cuanto á la excitación se refiere. Ahora bien; lo que no se explica muy claramente es cuál pueda ser el motivo de tal actitud.

Tal vez en Francia haya alguna razón

que justifique lo que allí pasa; aquí se explica lo que sucede, más que por otra cosa, por nuestra falta de iniciativas, y por nuestro eterno espíritu de imitación. Y digo esto, porque real y verdaderamente, la situación de España respecto á la pretendida reacción, es hoy igual que hace algún tiempo y, sin embargo, á nadie se le ha ocurrido realizar manifestación alguna hasta que á los franceses les ha parecido oportuno discutir en su Cámara el proyecto contra las asociaciones religiosas.

Yo no defiende á las que existen en España. Si, como se dice, originan perjuicios, seguros pueden estar mis lectores de que mi casa los sufre muy directamente. Pero tampoco las acuso.

Aquí se cree que arruinan al país, apoderándose de toda clase de riquezas, más yo creo que en esto hay mucha exajeración y que la verdad solo es una, si bien dolorosa, esto es, que los españoles no sabemos importar el oro que se nos fué ó que echamos nosotros mismos, pero si sabemos traer del extranjero aquello que tienda ó pueda tender á la destrucción más ó menos rápida del poderoso.

Y no hablo por hablar. Anteayer ocurrió en Madrid algunas desgracias porque á consecuencia del temporal se desprendieron algunos cables telefónicos y fueron á caer sobre los del tranvía eléctrico produciendo grandes descargas. Pues bien: nadie dice que lo sucedido se deba al desprendimiento de los hilos del teléfono, pero todos afirman que se deben dictar energicas medidas contra el tranvía eléctrico; que viene á ser algo así como si al pasar yo por cierta calle se desprendiese de cualquier casa una teja y, dándose en la cabeza, me produjese la muerte. Según la manera de pensar aquí, no sería la teja la causa de mi muerte, sino mi cabeza que no pudo resistir el golpe.

Hay que tener presente que el tranvía es de una empresa poderosísima y emprendedora y á la que se dice que no es ajena la Compañía de Jesús, dueña de grandes tesoros. Si fuese pobre, nadie pensaría en ella, pero no lo es y hay quien encuentra legitimo cuanto se haga por arruinarla.

Debe, sin embargo, advertirse que ni

¡aquí ni en las demás provincias se piensa en la lucha noble y leal, en la competencia que dé el triunfo al que más valga. Destruir, sí; construir, no. Y así no se va á parte alguna.

¿Por qué no somos nosotros tan ricos y poderosos como esas asociaciones y empresas que se intenta aniquilar? Yo me lo explico por el siguiente ejemplo. He recorrido varias capitales de España y en todas he visto algún café suizo de Matossi ó Marconi y compañía (no recuerdo bien en este instante cual sea el verdadero título). Además de este café he visto otros y estuve en todos, y por regla general he notado que por el mismo dinero me dieron mejor género y mejor servicio en el suizo que en los demás. A mí me ha gustado sin cuidado la propiedad del café; lo que me interesaba era tomar lo mejor y en este sentido me atraía Matossi ó Marconi y compañía, sin pensar si ese café era ó no, como se dice, de la Compañía de Jesús. ¿Por qué los demás no me daban por el mismo dinero igual café, igual servicio y parecido local? Yo no he de averiguarlo. Lo que sí digo y sé es que algunas veces he tenido cerca de mi casa cafés; que el suizo ha estado lejos y al suizo fui en vez de quedarme en los otros porque éstos no me gustaban y aquí sí.

De esa manera es como se triunfa en los negocios, sean cuales fueren. En vez de decir, como se está diciendo ahora en nuestras calles «¡nueran los jantistas!», vamos á apoderarnos de su riqueza en el terreno legal, á competir, á dar nosotros mejorado lo que dan ellos ahora; si los queremos vencer metiéndonos al público en cajones sucios é incómodos en vez de hermosos coches tranvías, el público, que no es tonto, preferirá éstos y abandonará aquellos; y si con todo hacemos lo mismo, no cabe dudar que el triunfo será siempre de ellos.

Después de todo, las consecuencias de lo que sucede las va á sufrir únicamente Pérez Galdós, porque si *Electra* es suspendido por las autoridades, como parece posible, el autor no cobrará los derechos que en otro caso cobraría.

Y yo pregunto: ¿Qué se habrá ganado con estropear la fortuna que ahora podría obtener un hombre que honra á España mucho más que España de honra á él?

Carmón.

# ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, y se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Callo!, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

## EDUARDO VII DE INGLATERRA

Nació Alberto Eduardo, hijo primogénito de la Reina Victoria, en el palacio de Buckingham el 9 de noviembre de 1841, y cuenta por lo tanto cerca de sesenta años.

Como príncipe de Gales y varón meyer de la casa de Hannover, ha sido hasta el momento de la muerte de su augusta madre duque de Cornwall, de Rothesay, conde de Chester de Carrick y de Dublin, barón de Raulflew, lord de las islas y gran «steward» de Escocia; miembro de la Cámara de los Pares, almirante honorario, coronel honorario de caballería de la guardia del primer Regimiento de Húsares; coronel en jefe del primero y segundo Regimientos de «Life-Guards», de los «Royal Horse-Guards» y de los Gordons Highlanders; coronel honorario del Regimiento danés de Húsares de la guardia; jefe del Regimiento prusiano de Húsares de Pomerania, llamado príncipe Budier de Wahlstatt, coronel propietario del Regimiento de Húsares austriaco, número 12, y jefe del 27 Regimiento ruso de Dragones de Kiew; caballero de la orden de la Jarretiera; de la orden de San Andrés, caballero de la orden del Elefante de Dinamarca, de la orden de la Anunciata de Italia, de la orden de los Serafines, de la orden española del Toisón de Oro, del Águila negra; caballero honorario de la orden de San Juan, etc., etc.

En 1859 emprendió una larga serie de viajes, visitando Italia, América, Alemania, Austria, Turquía, Egipto, Grecia y Francia. Por cierto que al desembarcar en América, un marinero loco trató de asesinarle.

El príncipe de Gales contrajo matrimonio, en el palacio de Windsor, con Alejandra de Schleswig, hija del Rey de Dinamarca, el día 10 de marzo de 1863.

Después el príncipe residió en París durante largas temporadas, y visitó la Exposición Universal de 1867, dando no poco que hablar á la crónica mundana.

Dos años más tarde fué arrojado del caballo que montaba en una cacería de Cempiege, y á consecuencia de este accidente, que puso en grave peligro su vida, le sobrevino una fiebre tifoidea. Su restablecimiento se celebró con grandes fiestas públicas y solemnes acciones de gracias, habiéndose empleado, para devolverle las fuerzas, la transfusión de la sangre.

En abril de 1875 la Cámara de los Comunes votó un crédito para el viaje á las Indias del príncipe de Gales. Embarcóse en Dover, atravesó Francia y Egipto, y llegó á Bombay seis meses después.

La residencia del príncipe en la India fué una serie no interrumpida de fiestas de todas clases, en que hizo un verdadero derroche de dinero, habiendo contraído en su virtud importantes deudas, pues la asignación votada por el Parlamento era poco menos que irrisoria.

Más tarde visitó España, deteniéndose algún tiempo en Sevilla y Madrid.

La estancia del príncipe en la capital andaluza dejó grates recuerdos: á él se atribuye la popularidad de las «peteneras», que hasta entonces eran una canción desconocida para la mayor parte de las provincias españolas.

En la feria de Sevilla tuvo ocasión de hacer gala de su espléndida generosidad, organizando fiestas en que gastó muchos miles de libras esterlinas.

Hace algunos años, los periódicos ingleses le acusaron de no ser ajeno á ciertos escándalos descubiertos en París, en que salía mal librada la moralidad del príncipe.

Otros periódicos denunciaron su desmedida afición al juego.

Ultimamente introdujo en Londres la moda del sombrero flexible, color verde, y de las levitas de una sola fila de botones.

El príncipe ha tenido cinco hijos: Alberto Víctor, Jorge, Luisa, Victoria y María.

Dícese que el nuevo Rey ha prestado siempre, aun entregado á toda clase de fiestas y placeres, especialísima atención á los problemas sociales.



### ALMUERZO

Migas á la extremeña.—Merluza con vino.—Biftek con alcachofas.—Ternera asada.—Postres.—Café.

### COMIDA

Sopa papilla de maíz.—Bacalao de la tranca.—Aloneras con naranjas.—Lengua de vaca braceada.—Lengua de vaca braceada.—Estofado de vaca á la murciana.—Coliflor con huevos.—Postres.—Vinos.

**Miga á la extremeña.**—Se empañan con leche bien salada dos rebanadas de una hogaza de pan y se echan en la sartén zarandeándola mucho para que el pan suelte un poco de humedad.

Se echa aceite crudo, media docena de dientes de ajo picado con alpiste y un poco de polvo de pimienta, y con espumadera ó espátula, se va despachurrando y manipulando el pan, hasta que se agraga unos trocitos del tamaño de garbanzos, y se acortezca un poco.

**Bacalao de la tranca.**—Se toma la parte mas gruesa y deshuesada de una bacalada de Escocia y se divide en trozos de 4 centímetros por lado.

Se lava en otras dos aguas y luego se pone á hervir.

Ya cocido el bacalao, se le saca del agua y colocado en una fuente ó plato viértese sobre él la salsa roja que se habrá hecho con abundante aceite, dos ó tres ajos partidos, pimenton picante y una ó dos cebollas del agua en que se coció.

Leon Loty.

(Prohibida la reproducción).

## NOTICIAS

El domingo por la mañana, con el ceremonial acostumbrado, se publicó por nuestras calles la Santa Bula.

—Parece que en la villa de Rosas la viuela hace estragos.

Las autoridades han tomado acertadas medidas para combatir el mal.

El señor gobernador civil ha remitido á Rosas buen número de linfas para la vacunación.

—Se ha comunicado al gobernador civil de Madrid el auto de la Audiencia por el cual se declara procesados á siete diputados provinciales y á otros tantos empleados de aquella Diputación provincial.

—Muy concurrido se vió el domingo por la tarde el «Centro Moral Gerundense» con motivo de ponerse en escena en el teatro de dicha sociedad el interesante drama «Los monederos falsos», que tuvo una buena interpretación, siendo muy aplaudidos los individuos de la sección lírico-dramática que en él tomaron parte.

—Han sido destinados á la Comandancia de Carabineros de esta provincia, el primer teniente don Faustino Fernandez Naspral y el segundo don Francisco Dasi Morón.

—El domingo por la noche se despidió de nuestro público la compañía de zarzuela del señor Bolumar, la cual ha actuado con aplauso en el Teatro Principal una larga temporada.

—Ayer oímos decir que en la estación de Bienes uno de los trenes había alcanzado á un mozo de la misma dejándolo muy mal herido.

—El sábado se unieron en lazo indisoluble en esta ciudad la señorita doña Fernandina Dillet, hija de nuestro amigo don Froilán Dillet, de Lambillas, con el conocido joven de aquella localidad don Jaime Matas.

A la boda asistieron buen número de invitados, los cuales fueron obsequiados con un banquete en la fonda de don Juan Gimesta.

Deseamos á los novios muchas venturas. —Ha fallecido en Llagostera, casi repentinamente, don José Coris y Mundet, conocido fabricante y comerciante de tapones de corcho y persona muy apreciada por sus relevantes prendas personales.

Enviamos con este motivo á su distinguida familia nuestro sentido pésame.

—Se ha concedido el retiro definitivo con 100 pesetas mensuales cada uno, á los sargentos de la Guardia civil don Manuel Cuesta Palacio y don Juan García Cordeiro, cuyas cantidades les serán satisfechas por esta Tesorería de Hacienda.

—El baile celebrado en la noche del sábado en la sociedad «Las Odaliscas», se vió bastante concurrido.

—Nuestro paisano don Rafael Roca August, ha obtenido el grado de licenciado en Derecho.

—Per referirse á un hijo de esta ciudad, al joven médico don Luis Ruiz Vicent, hermano de nuestro director, copiamos de *La Opinión Postal y Telegráfica*, de Barcelona, el laudatorio suelto siguiente:

«*Gratitud.*—Se la tributamos entusiasta y merecida por especial encargo y en nombre de nuestro co-director señor Bayona al joven y entendido doctor señor Ruiz Vicent, que con su pericia acreditada ya en la conocida clínica del reputado doctor Recasens, ha practicado á nuestro compañero una operación en un pié, que ha atestiguado la práctica operatoria del doctor Ruiz y que á no dudarlo hará de éste uno de nuestros más hábiles cirujanos.

»El doctor Ruiz Vicent es hijo del ilustrado 2.º jefe de esta principal, el jefe de negociado de tercera don Joaquín Ruiz Blanch.

»Nos alegramos del feliz resultado de la operación sufrida por nuestro compañero, el que ha vuelto ya á desempeñar sus habituales tareas oficiales.

»El señor Bayona nos ruaga además dar las gracias en su nombre á todos los que se han interesado por él durante el curso de su dolencia.»

—El segundo teniente de Carabineros don Enrique Fernandez Martínez ha sido destinado de esta Comandancia á la de Murcia.

—El ministro de la Gobernación ha manifestado que probablemente á fines de este mes, lo mas tarde, se acordará el levantamiento de la suspensión de las garantías constitucionales.

Ha dicho el señor Ugarte que esta medida obedeció únicamente al propósito de contrarrestar la campaña carlista, y como cree que estará ya destruida toda la organización de este partido para su propaganda, no habrá ningun inconveniente en volver á la normalidad en un breve plazo, si algun suceso imprevisto no lo estorba.

—Ha sido nombrado cajero de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia el capitán don Pedro Gil Carrió.

—El ilustrado secretario de esta Diputación provincial don Enrique Roca ha escrito una extensa memoria, prescrita por el reglamento jorgánico, la cual ha elevado al señor director general de Administración local, en la que detalla muy clara-

mente el estado de los servicios provinciales establecidos en las oficinas á su cargo.

Dicha memoria ha sido elogiada, pues demuestra que el señor Roca es un funcionario muy competente, y será remitida á todos los ayuntamientos de la provincia para que sepan estas corporaciones como administra y aplica la Diputación sus intereses.

—Se trata de fundar una sociedad recreativa que dará en la presente temporada algunos bailes en nuestro bonito coliseo.

—Ayer tarde cayó de una de las casas de la calle del Peligro una teja, la cual fué á dar en el pié á una mujer, causándole una contusión.

—Se encuentra enfermo de gravedad el capitán del cuerpo de Inválidos don Gaspar Gonzales.

Deseamos el restablecimiento de nuestro amigo.

—La Dirección general de la deuda pública ha anunciado una nueva emisión de carpetas provisionales de deuda exterior en número de 110.000, representativa de igual número de títulos del 4 por 100 interior, importante en junto 389.400.000 pesetas nominales.

## Notables efectos

Las dispepsias y dolor de estómago, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

### Los rayos X

Por todo extremo notables son las aplicaciones que á la terapéutica se hacen hoy de los Rayos X, en el Consultorio Médico Quirúrgico Internacional, establecido en Madrid, en la calle del Arrenal, número 1, principal y segundo. Ya solos, ya reforzando su acción con los efluvios eléctricos locales, se consigue la curación de las enfermedades de la piel en general, y muy especialmente de la psoriasis, el eczema, el ectima, el eritema, el acné, e impétigo, el intertrigo y el lupus. Pero los casos más notables se refieren á la curación del cáncer, de los que ha publicado el *Eco del Consultorio* dos historias clínicas ilustradas con fotograbados, que representan dos enfermas, antes y después del tratamiento.

Estos dos casos han llamado poderosamente la atención del mundo científico y han sido objeto de detenido estudio para grandes eminencias médicas.

## PUBLICACIONES

Hemos recibido el número 88 del interesante semanario, *Alrededor del Mundo*, que trae una portada en color (María Antonieta, Reina de Francia), y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Los últimos records en globo: ascensiones notables.—El hielo para encender cigarros.—Anécdotas de Verdi.—Animales venenosos de España: los alacranes ó escorpiones, por Eduardo Reyes Prósper.—Libros recibidos.—El saqueo de Pekin.—Cómo se pesan los rayos del sol: un invento para pronosticar el tiempo.—La verdadera receta del café turco.—Aventuras de una reporter.—El siglo en España: la Medicina, por el Dr. Pinilla.—La amenaza á Gibraltar.—Un pájaro contra la langosta.—La momia de Moctezuma: el sacrificio anual del dios humano.—La curación del moquillo.—La futura navegación submarina.—Aves-reptiles.—Correspondencia.—Capítulo VIII de la interesantísima novela de viajes y aventuras *El infierno de hielo*.—Ave-riguador universal.—Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Recetas y recreos, esta última con bonitos problemas.

### Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Los Santos. mrs. del Japón y S.a. Agueda CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Hospital. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y cuarto de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y cuarto de la noche.

Imp: de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

# Academia de Derecho

## «MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árossst t y encargados que es criben do provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano  
Calle de San Bernardo, 23 y 35—Madrid.

**PRIMER PREMIO**

Laureada con el Primer y único Premio concedido en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao convocado por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Recomendada con encomio por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña. Es mucho más agradable, más nutritiva y más rica en cantidad de aceite que la Emulsión Scott. Es de sabor tan agradable que los niños la toman con delicia. Es más rápida en sus efectos nutritivos, y extraordinariamente más reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao. Es de admirable y especial eficacia para dar fuerzas y robusto desarrollo á los niños débiles y enfermizos ó que no crecen bastantemente fuertes, á los anémicos y demacrados, á los linfáticos y predispuestos al escrofulismo, y á los que por poca nutrición de los huesos presentan síntomas de raquitismo ó son muy tardíos en andar.

**EMULSION FORCADA**

SE VENDE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

# ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

# El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor **DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE**. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño. Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

**Rechazar las falsificaciones**

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la **Marca de Fábrica Registrada**, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

**Girolamo Pagliano**

Unicos agentes en España: **J. URIACH Y C.**—BARCELONA.

# FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora; ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

**M. Taylor y C. de París**  
(Privillegiados)

Dirigirse en España á los señores **SANSINENA É HIJOS**, San Sebastián.

# Cataforesis del estómago

Entre los maravillosos adelantos de la ciencia moderna viene á ocupar la «Cataforesis del estómago» el lugar primero, por su utilidad práctica y por los innumeros beneficios que presta á los enfermos. Las enfermedades del estómago reconocen por causa la «atonía» de este órgano, y es también una verdad reconocida por la ciencia que sólo los beneficios sólo alcanzaban á los enfermos que residían en los grandes centros de población, y aun para éstos, sometidos á la acción de la «corriente eléctrica» por algunos minutos cada veinticuatro horas, la curación era lenta. La «Cataforesis del estómago», que se realiza por medio de la «faja epigástrica», sencillo aparato y sistema curativo del que tenemos privilegio de invención por 20 años, ha venido á salvar todos estos inconvenientes. Esta «faja» lleva elementos eléctricos, que desarrollan una suave corriente continua, que de una manera constante obra sobre el estómago, sin ocasionar molestia. El enfermo queda sometido á la acción de la corriente eléctrica, que «tonificando» el estómago, triunfa de la «atonía» con todas las enfermedades que ésta desarrolla ó que son su consecuencia: dispepsias ácidas, flatulentas ó nerviosas, gastralgias, gastritis, disentería, úlceras y dilataciones del estómago, neurastenia, catarro gastro-intestinal; y los síntomas consecutivos como jaquecas, palpitaciones cardiacas, etc., etc. Para cerciorarse el enfermo de que el aparato funciona con regularidad, no hace falta ningún instrumento de medición: basta con aplicar á sus dos polos un timbre eléctrico cualquiera, y sonará en el acto. Tal es el procedimiento y tales las inmensas ventajas de la «Cataforesis del estómago» por la «faja epigástrica», nuevo sistema curativo fundado en los progresos de la ciencia. Para pedidos y consultas en el **CONSULTORIO MEDICO-INTERNACIONAL**, ARENAL, 1, MADRID. Este centro no tiene representantes, y previene al público contra las imitaciones falsificaciones.

## Clinica dental del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de «níquel y aluminio dorado», las más higiénicas, ligeras, fuertes y económicas, sin cubrir el paladar y extraer los raigones.

Dientes de «caucho» (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En «níquel ó aluminio» (patente) desde 10. En oro desde 25. Dentaduras completas en «caucho» (sistema antiguo) desde 100. En «níquel ó aluminio» desde 200. En oro desde 500. Empastes desde 10. Amalgamaciones desde 10. Orificaciones desde 20.

**MENTO-PURETINA.**—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

**ORAFINA.**—Polvo de coral esterilizado recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura. Construir el sarro y devolver su blancura primitiva.

Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.—Horas: de 9 de la mañana á 7 de la tarde.

ARENAL, 1, MADRID.



DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

# UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Móviles automóviles.—Máquinas de escribir *La Dactyle*.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

## Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pide en canto, piano, orquesta, bandas, etc..

## VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

**UREÑA**  
Barquillo, 14, y Sauco, 1.—MADRID.  
Teléfono, 90.

# PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.

# IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

# LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50	ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	>	>
Ultramar, en oro.	18	>	semestre
Id. un año en oro	25	>	>
Extranjero.	7'50	>	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.